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Betzdorf, im 3. Dezember 2021/Wä-ks 
 

 
Keine Zukunft ohne Gesundheitsversorgung 

 
Sehr geehrter Herr Dr. Heinz, 
 
mit Sorge betrachte ich die aktuelle Situation um den ärztlichen Bereitschaftsdienst unter der 
Patientenservicenummer 116 117. Wir hatten bereits im Gesundheitsausschuss am 9. September 
2021 das Thema erörtert. 
 
Sie hatten in zwei Konferenzen den kommunalen Vertretungen Ihre Reformpläne für den 
rheinland-pfälzischen Norden vorgestellt. Eine Beteiligung im Vorfeld hatte leider nicht 
stattgefunden. Ihre Zusagen und Versprechungen zu den Reformplänen konnten Sie nicht 
einhalten.  
 
Nach der Kündigung von zwölf Mitarbeitern der Bereitschaftsdienstzentrale in Kirchen haben Sie 
in der Presse angekündigt, an einer Lösung zu arbeiten. Zu welchen Ergebnissen sind Sie bisher 
gekommen?  
 
Es erscheint jetzt so, dass Sie Ihren gesetzlichen Versorgungsauftrag hinsichtlich der 
Bereitschaftsdienste nicht nachkommen. Mir sind Fälle bekannt, dass unter der 116 117 nicht nur 
lange Wartezeiten zu verzeichnen sind, sondern verzweifelte Menschen und auch 
Betreuungspersonal der Altenhilfe aus der Not heraus, die 112 anrufen müssen, weil gerade an 
Wochenenden ein Hausarzt der Bereitschaftsdienste nicht erreichbar ist. Ich habe Herrn 
Gesundheitsminister Clemens Hoch angeschrieben und gebeten, von seiner Rechtsaufsicht 
Gebrauch zu machen, damit die KV wieder ihrem gesetzlichen Auftrag zur gesundheitlichen 
Versorgung der Menschen nachkommt. 
 
Ich bitte um eine statistische Auflistung der letzten beiden Monate zu den einsatzhabenden 
Ärzten, der Wartezeiten der Patienten pro Anruf bei der 116 117 und der aufsuchenden Einsätze 
nach Entfernung und Fahrtzeiten getrennt.  
  
Mit freundlichen Grüßen 
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